

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV

Cáceres, Martes 20 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal

Núm. 4.716

Se ocupan importantes posiciones en el Ebro

Los rojos han perdido numerosos hombres y han abandonado gran cantidad de material

Parte Oficial de guerra del domingo

En el día de hoy han sido brillantemente rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, algunos contraataques contra posiciones avanzadas de los sectores de la Puebla de Valverde y de Sarrion.

También se han rechazado ataques a algunas de nuestras posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro, nuestras tropas, venciendo la resistencia enemiga, han rectificado nuestro frente a vanguardia, ocupando una línea de trincheras, causando a los rojos gran número de bajas, de las cuales hemos recogido más de quinientos muertos y haciéndolos muchos prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 16 al 17 fué bombardeado el aeródromo de Prat de Llobregat, alcanzando los hangares, provocando explosiones e incendiando dos camiones rojos. También se bombardearon los muelles de Gandia, en los que había material de guerra y la fábrica de municiones de Denia.

Salamanca, 18 de septiembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de guerra del lunes

Fuerzas rojas han atacado algunas de nuestras posiciones de los sectores de Villafranca de Córdoba y Villa del Río, habiendo sido totalmente rechazados y dejando delante de nuestra línea gran número de bajas.

Asimismo han sido rechazados con elevadísimas pérdidas para los rojos los ataques que han efectuado contra algunas de nuestras posiciones avanzadas de los sectores del Alto del Buitre y Muela de Sarrion.

En el sector del Ebro han sido desalojados los rojos de varias líneas de trincheras y posiciones importantes, en las que han abandonado elevadísimo número de muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Tarragona, Alicante y Mahon.

Salamanca, 19 de septiembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónica de guerra

Los rojos van comprendiendo ya la verdad de nuestra guerra

Los prisioneros cogidos en estos días han podido comprobar que en nuestra zona solo se practica la justicia y la misericordia

Por Spectator

En el camino se cruzan los prisioneros con una ambulancia sanitaria que viene del frente, llevando los que han dado su sangre por la salvación de la Patria. Los rojos, que van en columna, abren calle para que pase la ambulancia. Ya se ha lanzado a velocidad; pero, al volver un recordo del camino, uno de los que van conduciendo la caravana de prisioneros levanta el brazo y la voz y manda a la ambulancia que pare. El conductor, un poco sorprendido, para y dice: «No sabes qué que las ambulancias tienen pánico por donde quiera? Y el soldado que ha dado la señal, responde: «Es que aquí uno de los prisioneros se ha caído de repente, al suelo y no sé qué le pasa, por si le quieres recoger y llevarlo». Uno de los que iban dentro ha asomado y ha dicho: «Que suba, a quien sea». Pero el conductor, que estaba dispuesto a protestar, por alguna razón suya, se ha callado y sólo ha dicho: «Por nosotros, no hay inconveniente; pero que hablen los que van dentro. Porque yo sólo soy autorizado a llevar cuatro heridos y voy a llevar cinco, sin saber quién es ese quinto». Pero los heridos que iban dentro, con la cabeza vendada, han dicho: «Sí, que suban». Y ellos mismos, con el conductor, han apartado las camillas y han dispuesto la que va a ocupar al prisionero.

De repente, los prisioneros, que creían aun en aquellas campañas que hacían los marxistas de nuestros respaldos, han mirado atónitos y se han dicho para sí: «¡Vaya! Nosotros que creíamos que aquí se trataba tan mal a la gente.» Pero uno, acaso más in-

El Gobierno de Praga ha recibido un requerimiento de Londres que deberá contestar en el plazo de veinticuatro horas

Chamberlain se propone recibir la contestación antes de partir para la segunda entrevista con Hitler

Mussolini pronunció el domingo su discurso en Trieste

Se espera que se declare de un momento a otro, la crisis en el Gobierno checo

Londres.—De Londres ha sido enviado un requerimiento urgente al gobierno checo, para que conteste en el plazo de veinticuatro horas. Francia y Gran Bretaña se proponen tener la contestación antes de que Chamberlain tenga que salir para Alemania para entrevistarse por segunda vez con Hitler.

En el requerimiento se hacen constar al gobierno checo las soluciones propuestas por Francia e Inglaterra, de acuerdo con lo acordado en Berchtesgaden.

Se cree que Chamberlain saldrá en avión para Godesberg, el próximo miércoles, 21, y aterrizará en Colonia que es el aeropuerto más próximo a la ciudad donde se realiza la entrevista.

Londres.—El corresponsal de la Agencia «Reuter» en Praga ha comunicado que el gobierno checo se ha reunido urgentemente en Consejo de ministros, bajo la presidencia de Benes, para estudiar la solución enviada de Londres.

El gobierno presume que se va a una desmembración del actual territorio de Checoslovaquia y aunque por una parte está decidido a aceptar las propuestas franco-británicas, por otra recibe constantemente la presión de Rusia que quiere llegar al conflicto internacional.

El gobierno checo se dispone a contestar.

Praga.—El gobierno checo está reunido en sesión permanente estudiando la solución y la respuesta a Londres.

Se tiene la impresión de que la respuesta será favorable, pero por otra parte se espera de que desista de su actitud de resistencia, por eso que decíamos antes de estar so metida en cierto modo a las presiones de Rusia.

Se espera también de un momento a otro que en vista de la poca autoridad del gobierno para sobreponerse a las presiones, se declarará la crisis y será sustituido el actual gabinete por otro, cuya base política permita las negociaciones de acuerdo con las soluciones propuestas por Londres.

En algunos círculos se teme que el gobierno por fin no ceda y su respuesta sea negativa.

El presidente del Consejo británico ha comprendido prontamente esta necesidad de obrar con rapidez, porque mensajero de la paz desplazó desde Londres a Munich, evitando toda demora. A despecho de las campañas de Moscú, la solución del problema empieza a anunciarse.

Nosotros en estos momentos deseamos que sea posible encontrar una solución pacífica y que se adapte lo mejor posible al conflicto, para que en el caso de no poder ser evitado, por lo menos sea localizado.

Si esta localización no fuese sin embargo posible y la marcha a favor o contra Praga revistiese un carácter universal, en este caso el mundo entero debe saber que Italia ya hizo su elección.

El discurso fué interrumpido por las aclamaciones entusiastas de la multitud, por ejemplo en aquellos pasajes en que Mussolini apoyó la petición de organizar un

Continúa la mejoría de nuestro Jefe Provincial, camarada Luna

El jueves fué trasladado ya del Sanatorio del doctor Ledesma a su domicilio

Continúa la mejoría iniciada en el estado de nuestro Jefe Provincial, Capitán Luna, que puede considerarse ya fuera de peligro y en período de convalecencia, si bien lenta, debido a lo extenso de la crisis sufrida.

El jueves de la pasada semana, abandonó el Sanatorio de Dr. Ledesma, reintegrándose nuevamente a su domicilio, por no requerir ya su estado el tratamiento médico de que había venido siendo objeto. El Camarada Luna, salió de la clínica por su propio pie hasta el automóvil que le esperaba a la puerta, y en el que regresó a su casa particular.

Continúan recibiéndose testimonios de afectos y pruebas de interés por nuestro Jefe, a las que correspondemos con nuestra gratitud.

(De la «Falange»).

MUSSOLINI EN TERRITORIO YUGOSLAVO

Roma.—Mussolini ha atravesado la frontera italiana con Yugoslavia y ha permanecido en aquel territorio durante más de veinte minutos.

Fué recibido por el gobernador de la provincia y autoridades y por el general Jotovich. La noticia de la estancia del Duce en territorio de la estancia del Duce en territorio.

(Continúa en 4.ª plana)

Pilar Primo de Rivera en Málaga

Don Juan March hace entrega de un sanatorio en Palma de Mallorca

Málaga.—La Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Pilar Primo de Rivera, clausuró ayer el curso para jerarquías de la Organización, en la rama femenina.

Al final, la Jefe Nacional pronunció unas palabras alusivas al acto, recomendando a todas las camaradas asistentes disciplina y obediencia.

Se terminó el acto con vivas a España y al Caudillo, cantándose «Cara al Sol».

ENTREGA DE UN SANATORIO
Palma de Mallorca.—Se ha firmado el acuerdo por el que don Juan March hace entrega de un sanatorio para enfermos tuberculosos, magníficamente instalado, en las inmediaciones de la bahía de Palma.

El acuerdo fué firmado por el gobernador de Palma de Mallorca y un hijo del donante.

El edificio reúne condiciones inmejorables.

LOS «FLECHAS» NAVALES MARROQUINES

Málaga.—A las cuatro de la tarde llegaron, acompañados de las autoridades, los «flechas» marroquines que hacen el recorrido por España.

Visitaron los establecimientos textiles de Málaga y la sección de «flechas» navales de la capital.

Hoy emprenden su viaje de regreso a Marruecos, por Algeciras.

CUMPLIMENTANDO AL CONDE DE JORDANA

Burgos.—Ayer recibió el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, la visita del rector del Colegio español en Roma, don Carmelo Baya.

CLAUSURA DE UNOS CAMPEONATOS

Vigo.—Ayer se dieron por terminados los campeonatos de natación de Galicia, resultando clasificados en primer lugar los seleccionados del SEU por la provincia de Pontevedra.

Estos campeonatos fueron organizados por el Sindicato Español Universitario, en colaboración con el Club Náutico de Vigo, y han dado a entender que la juventud gallega no sólo es una esperanza en el deporte, sino que constituye una verdadera realidad, pues los de Pontevedra, que han resultado vencedores, muchachos todos de 15 y 16 años, han batido todos los records de su categoría.

Alos vencedores les fué entregada la copa del ministro de Educación Nacional.

11 de Octubre

Ahora más que nunca debes jugar a la Lotería de la Cruz Roja. Con ello contribuyes a aminorar las cargas del Estado y ayudas al hermano que te necesita

Lotería de la Cruz Roja

